

Sarrebourg, le 21 juillet 2025

Monsieur le Ministre d'Etat, Ministre de l'Intérieur,

La décision du Gouvernement annoncée ce vendredi 18 juillet d'organiser à nouveau cette année à partir du 24 août un **rassemblement des gens du voyage de l'association « Vie et Lumière » en Moselle sur la base aérienne de Grostenquin** a été un terrible choc et a provoqué la stupéfaction et l'incompréhension de l'ensemble de la population de notre territoire et de ses élus.

Un tel rassemblement de plus de 6000 caravanes et 30 000 personnes sur un territoire rural comme le nôtre est à tous points de vue inadapté et pose des problématiques sanitaires et de sécurité insolubles, comme les précédentes éditions l'ont démontré. Les conséquences en termes de circulation, de gestion des incivilités et des dégradations, d'atteinte à des zones naturelles protégées ou à des terres agricoles sont malheureusement mesurables plusieurs années après « l'événement » et très éloignées des déclarations préalables de bonnes intentions des services de l'Etat ou des représentants de l'association.

Cette décision prise sans concertation nous paraît donc inacceptable et absolument injustifiable pour au moins trois raisons :

- Tout d'abord, cela constituerait une **trahison de la parole de l'Etat et des gouvernements successifs** dont les représentants (d'Edouard Philippe à Dominique Faure en passant par Gérard Collomb) avaient reconnu à l'issue des précédentes éditions l'inadaptation du site et pris l'engagement publiquement ou par écrit que « la base de Grostenquin ne serait plus sollicitée à cette fin à l'avenir ». La continuité de la parole de l'Etat est un fondement de nos principes républicains et de la confiance de nos concitoyens dans nos institutions.

- Ensuite, il paraît complètement ubuesque **d'engager des millions d'euros d'argent public et de moyens matériels et humains** au moment où le Premier Ministre demande des efforts conséquents à chaque ministère, y compris régaliens, et aux Français pour le redressement des comptes publics, et ce alors que l'association « Vie et Lumière » a organisé un rassemblement important dans le Loiret il y a deux mois à peine.

- Enfin, cela interroge sur la **notion d'équité territoriale** lorsque l'on sait que notre territoire rural a déjà été « réquisitionné » plusieurs fois pour accueillir cet événement dans les meilleures conditions et en en assumant toutes les nuisances, alors qu'aucune métropole du pays n'en accepterait la charge quelle que soit sa taille et qu'aucune alternative crédible n'a été trouvée malgré les promesses qui nous sont faites depuis une décennie maintenant...

Ainsi, Monsieur le Ministre d'Etat, je tiens par ce courrier à solliciter votre haute bienveillance et à **demandeur l'application d'une mesure de bon sens qui consisterait à annuler ce rassemblement, pour le bon déroulement duquel aucune condition n'est remplie à ce jour et pour lequel les services de l'Etat ne trouvent depuis 8 ans maintenant aucune solution satisfaisante.**

En espérant que vous pourrez agir au plus vite en ce sens, je vous prie d'agréer, Monsieur le Ministre, l'expression de ma respectueuse considération.



Fabien DI FILIPPO
Député de la Moselle